



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/6374

12/03/2020

15931

AUTOR/A: CHAMORRO DELMO, Ricardo (GVOX)

RESPUESTA:

Según los datos de Observatorio Socioeconómico del Cooperativismo Agroalimentario Español¹ (OSCAE) 2018 -el último disponible hasta el momento-, el número de cooperativas agrarias en 2017 era de 3225, más 474 cooperativas de explotación común de la tierra, lo que hace un total de 3.699 cooperativas². Atendiendo a la distribución por sectores productivos, los principales son:

- El 27% corresponde al sector de frutas y hortalizas
- El 18% corresponde al sector de aceite de oliva
- El 12% corresponde al sector de suministros
- El 8% corresponde al sector de la alimentación animal
- El 7% corresponde al sector del vino
- El 6% corresponde al sector de cultivos herbáceos

Cabe señalar que el Gobierno trabaja en el fomento del cooperativismo a través del impulso de la integración cooperativa y el reconocimiento de la figura entidad asociativa prioritaria orientado a conseguir estructuras empresariales agroalimentarias, basadas en la economía social, más competitivas, mejor redimensionadas, modernas e internacionalizadas.

¹ Elaborado por Cooperativas Agro- Alimentarias de España con apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

² Cooperativas (agrarias y CEC) en situación de alta en la Seguridad Social 2017 (MITRAMISS)



Por otra parte, se informa que en la actualidad se trabaja en tres líneas de actuación:

- Las medidas de fomento de la integración asociativa del Programa Nacional de Desarrollo Rural.
- Línea de apoyo para la integración asociativa supraautonómica acogido al régimen de ayudas de estado de *minimis*.
- Convenios anuales entre el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Cooperativas Agroalimentarias de España.

Adicionalmente, el Gobierno, en el marco del Real Decreto-Ley 11/2020, de 31 de marzo, sobre medidas urgentes complementarias en el ámbito social y económico para hacer frente al Covid-19, ha aprobado medidas de apoyo para facilitar la gestión de cooperativas.

Para finalizar, en cuanto al número de cooperativas agroalimentarias existentes en Francia, Dinamarca y Alemania, si bien no se dispone de estos datos, atendiendo a la publicación de la Confederación General de Cooperativas Agrarias en la Unión Europea³: “The European agri-food cooperatives monitoring 2019”, se puede extraer⁴ que:

- En Francia hay 2.400 cooperativas agroalimentarias más 12.260 Cooperativas de utilización de maquinaria en común, destacando los sectores productivos de cultivos herbáceos, leche y productos lácteos y azúcar.
- En Dinamarca, un total de 12 cooperativas, destacando los sectores productivos de leche y productos lácteos, pollo, huevos y conejo y vacuno y cerdo.
- En Alemania hay 2.024 cooperativas agroalimentarias, destacando los sectores productivos de cultivos herbáceos y servicios, leche y productos lácteos y carne.

Madrid, 20 de abril de 2020

³ COGECA es la Confederación General de Cooperativas Agrarias en la Unión Europea. Representa en la actualidad los intereses generales y específicos de unas 40.000 cooperativas agrarias que dan empleo a unas 660.000 personas y cuya facturación global anual supera los 300 mil millones de Euros a través de una Europa ampliada.

⁴No existe referencia en la publicación a los años a que se refiere para cada uno de los países, por lo que no se puede hacer una comparación estricta.

